



Communiqué

À publier immédiatement

DÉVOILEMENT DU PROJET VESTA (VÉHICULE ÉQUIPÉ POUR LES SOINS INTENSIFIÉS À DOMICILE)

Rimouski, le 11 juin 2025 – Le CISSS du Bas-Saint-Laurent, la Chaire interdisciplinaire sur la santé et les services sociaux pour les populations rurales de l'Université du Québec à Rimouski et le Collectif régional de développement du Bas-Saint-Laurent sont fiers de présenter VESTA, un des projets de la démarche de recherche-action « Bien vieillir chez soi ». Le projet VESTA (véhicule équipé pour les soins intensifiés à domicile) vise le maintien à domicile des personnes âgées.

Ce projet répond à la fois au souhait des personnes âgées et de leurs proches de demeurer dans leur milieu de vie, à la volonté de fournir des soins de qualité et bien adaptés à leurs besoins et à la nécessité de repenser la prestation des soins et des services pour assurer la résilience des systèmes de santé et des services sociaux. L'offre de services de soins palliatifs et de soins intensifiés à domicile (SIAD) s'avère être une approche adaptée au contexte québécois pour répondre en partie à ces nouveaux défis. Les SIAD permettent de réduire le nombre de séjours aux urgences en offrant les soins à domicile plutôt qu'à l'hôpital, ou encore de réduire la durée de l'hospitalisation grâce au congé précoce avec soutien, qui remplace partiellement le séjour hospitalier. VESTA permet d'organiser la gestion et le transport de beaucoup de matériel vers le domicile et son installation en peu de temps pour assurer la sécurité des personnes.

L'objectif général de cette recherche-action est de développer, réaliser et évaluer la mise à disposition d'un véhicule équipé pour les intervenantes et intervenants du SIAD dans la MRC de Rivière-du-Loup, et ce, afin de faciliter leur travail, de soutenir les SIAD et de réduire les inconvénients des hospitalisations en centre hospitalier pour les patients et leurs proches.

La Fondation Mirella et Lino Saputo a permis de lancer la démarche de recherche-action « Bien vieillir chez soi » en 2021. Depuis, elle demeure la partenaire majeure de la démarche qui est partie prenante de l'entente sectorielle pour le développement social du Bas-Saint-Laurent. La Fondation de la santé de Rivière-du-Loup contribue également au projet en finançant l'achat d'équipements spécialisés pour près de 28 000 \$.

À propos du CISSS du Bas-Saint-Laurent

Le Centre intégré de santé et de services sociaux du Bas-Saint-Laurent est un établissement qui a pour mission de maintenir, améliorer et restaurer la santé et le bien-être de la population bas-laurentienne en rendant accessible un ensemble de services de santé et de services sociaux, intégrés et de qualité, contribuant ainsi au développement social et économique du Bas-Saint-Laurent. Les valeurs de l'établissement sont la collaboration, l'humanisation, l'engagement et la responsabilisation.

À propos de l'Université du Québec à Rimouski

L'UQAR est une université du réseau de l'Université du Québec historiquement arrimée aux réalités des milieux qu'elle dessert. Près de 7000 personnes y suivent une formation dans des disciplines variées à tous les cycles d'études. Elle se distingue par l'accessibilité et la qualité de ses formations ainsi que par l'encadrement des étudiantes et des étudiants. En plus de ses campus à Lévis et à Rimouski et de ses antennes à Baie-Comeau et en Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine, l'UQAR est présente en Beauce, à Thetford, dans le KRTB (Kamouraska, Rivière-du-Loup, Témiscouata et Les Basques) et à Matane. Elle se démarque par son rayonnement en recherche autour de ses trois axes d'excellence que sont les sciences de la mer, le développement régional et la nordicité, mais aussi dans de nombreux domaines des sciences naturelles et du génie, des sciences humaines et sociales ainsi que de la santé.

À propos de la démarche « Bien vieillir chez soi »

Ce projet a été développé dans le cadre et avec le soutien financier de la démarche de recherche-action Bien vieillir chez soi au Bas-Saint-Laurent qui est partie prenante de l'Entente sectorielle pour le développement social du Bas-Saint-Laurent 2023-2026. Pour plus d'information et connaître les membres partenaires du comité de pilotage du projet, consultez le site internet de la page du projet : <https://vieillirchezsoi-bsl.org/projets/vesta.html>

Source : Gilles Turmel
Conseiller aux relations médias
CISSS du Bas-Saint-Laurent
418 318-4751
www.cisss-bsl.gouv.qc.ca